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星 雨

近日，东莞市物价

局发布了征集听证会

参加人的公告，然而截

至 6 月 7 日(即最后一

天)，未收到任何市民

的报名。有市民表示，不愿参加“走过场”

的听证会。（6月9日《京华时报》）

对此，东莞市消委会秘书长邓国平

表示，水价上涨是每个市民生活都必须

面对的问题，无人报名参加这只是说明

消费者非常不成熟，民主素质有待提高，

有很多消费者对水价上涨意见很大，但

他们宁愿在网上匿名发表言论也不想去

参加听证会。

此言一出即刻遭到了网友们的驳斥

——市民不报名参加听证会，咋就说明

素质低了？在我看来，无人报名听证会

恰恰说明我们的市民素质比以前提高

了，同时也暴露了目前听证会正在遭遇

着一场诚信危机。作为消委会的组织者

应该反思——市民们为什么不愿意报名

参加听证会？

近年来，景区门票涨价、居民用水、

煤气涨价等都要开听证会，市民们一开

始还有点新鲜感，都能积极报名参加，可

参加多次后才发现自己完全是被“忽悠”

了，自己俨然成了组织者的“托儿”，反而

跟着挨骂。正如曾参加过去年镇区水价

调整听证会的牛仁所说，现行的“听证

会”本来就只是哄老百姓的摆设，所选

“出席者”大多为内定的“自己人”，而且

座位都在前面，而“反对派”人数极少，且

座位全定在最末尾。

人们不禁要问：这种走过场、忽悠人

式的听证会里有多少真正的民意，又有多

少公正性？逢涨必听、逢听必涨——听证

会就是涨价会。对市民来说，参加不参加

都没有多大的意义，结果都是一个字——

涨！所以，他们与其有时间参加听证会，

还不如忙点有意义又乐意做的事情。

没有体现真正民意的听证会对老百

姓不讲诚信，市民就会选择用脚来投票，

没有市民参与的听证会将会变成组织者

的“自娱自乐”，他们也会自觉没趣。最

后，笔者想对那些消委会的领导说，现在

市民的素质并不低，走过场、忽悠人式的

听证会市民们再也不会参加了，别再让

市民给你们做“陪衬”了！

张成浩

水价听证会，市民为何零报名？
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晒职务消费
这个“螃蟹”可以吃

非常道
feichangdaoF 时事乱炖

shishiluandunS 不能说的秘密

近日有市民反映河北邯郸经济适用

房的售价高于商品房，且在无施工许可的

情况下预收购房款。当地物价局官员表

示，经适房价格是由国家决定

的，政府无需对外公开价格成

因。律师称，拒绝公开经济适

用房成本明细和无许可情况

下预收购房款都没有法律依

据。(6月9日《中国青年报》）

经济房有名无实，价格居然比

同期的商品房还要贵，不但不

经济还很“暴利”。要知道，相

比于商品房，经适房可以算作

“政府工程”，不但享受土地方

面的优惠，还有税收、规费等

其他方面的补助政策，如果算

上比商品房还要贵的价格，经适房可谓不

折不扣的“暴利房”。

沈海涛 文/图

“没有边际地胡编乱造，将严肃的抗

战和对敌斗争娱乐化。”

——广电总局痛批“红色剧娱乐

化”。有专家指出，近期的电视荧屏上

出现的几部革命剧，披着主旋律外衣，

行的却是青春剧甚至是武打剧之实。

“以前很崇拜大学教授，路上碰见了

恨不得磕头问个安，尊重知识不丢人。

上了微博俺幻灭了。现在听见谁自称大

学教授，眼睛总瞄往路边，看有没有重

点的板砖。”

——山东泰安的博友“梦遗唐朝”昨

天在微博上，点名批评知名学者张鸣

等，引发微博激烈骂战。张鸣和“梦遗

唐朝”甚至相约要单挑。

“洋雷锋”10年捡垃圾“捡”出了什么？公论
gonglunG

王军荣

国企领导人员收入多少、消费多

少，以后都要拿出来“晒一晒”。河南

近日出台规定，针对监督失控的国企领

导职务消费问题，规定国企领导的薪酬

和职务消费情况必须向职工公开，要将

职务消费预算纳入企业年度预算。领

导不得超预算消费，不得将履行工作职

责以外的费用列入职务消费。不得违

规使用信用卡、签单等形式进行职务消

费。（6月8日《人民日报》）

放眼现实，国企负责人晒薪酬并不

稀奇。但形成制度化约束——“国企领

导不晒账目，职工可向上级纪检监察部

门举报”，似乎还无先例。

其实，早在 2006 年国资委就下发

《关于规范中央企业负责人职务消费的

指导意见》，严格控制央企领导用车、

出国考察、业务招待等职务消费。但

是，尽管舆论年年呼吁国企负责人职务

消费透明化，但始终不能遂愿。

如果抛开成见，打量职务消费，就

会发现职务消费并无原罪，作为国家公

职人员履行公职时的公务消费开支，职

务消费是必需的。只是，这种必需成了

藏污纳垢地，职务消费发生了异化，成

为了变相的高福利，甚至是腐败的渊

薮。比如，有时，职务消费成了深不见

底的筐，住房、汽车、宴请、疗养、旅游，

连送请、贿金都被纳入这个“大箩筐。

当然，仅仅制定制度要求国企负责

人晒职务消费还不够，接下来还面临的

问题是，制度出来了，落实不落实？如

何落实？落实不到位，怎么办？再比

如，有的人选择性地晒，或者消费多晒

得少，对其如何惩处？此外，还需厘清

什么是职务消费，如何避免职务消费成

了深不见底的大箩筐？笔者注意到，河

南的相关规定提出，领导不得超预算消

费，不得将履行工作职责以外的费用列

入职务消费。不得违规购买或更换小

汽车、公务包机、装修办公室、添置高

档办公设备，不得违规使用信用卡、签

单等形式进行职务消费。这看起来很

有必要，但不妨再细化些。

当然，要求国企负责人晒收入、晒

职务消费，其目的是为了管住他们乱花

钱的手。而要管住他们不安分的手，归

根到底需要严格约束权力。一言以蔽

之，既要严格约束权力，也要还原和壮

大公众权利，才能有效遏制包括国企腐

败的各种腐败。在此，希望河南晒职务

消费能够走下去、走得稳、走出效果，

从而发挥范本作用。

王石川

6月 11日，中国头号古董车领衔众“国宝级”老爷车巨

献万达公馆V12新品发布会，届时国内首席动感女星阿朵

也将劲歌热舞现场助阵。

伏尔加M21轿车，前苏联高尔基汽车厂55年出品，收

藏号8105711，中-予-297S-07。在国内不超过3台。SE220

级二代奔驰，1958年出品，收藏号中-予-297S-05。首次实

现超强的高速巡航能力，同时也开创奔驰豪华轿车“浮筒

式”车身之先河。红旗CA773，中国一汽1958年出品，收藏

号中-予-297S-06。

大吉姆老爷车，前苏联斯大林汽车厂四十年代出品，收

藏号中-予-297S-04。

奔驰第一代仿古车，进入中国的第一辆汽车，被称为中

国头号古董车，是1900年袁世凯花费1万两白银送给慈禧

的生日礼物，现存放于颐和园。目前全世界仅存2辆，另一

辆由美国国家博物馆收藏。

稀世珍品齐聚规模空前绝后，或许在万达公馆眼中只

有如此才能匹配其顶级奢宅的身份。此次推出的新产品

V12集中心地段、立体交通、国际超配、顶级奢装等9大豪宅

标准于一身，额外享有360°全景视野等六重价值，性价比

之高超乎想象。

据悉，本次万达公馆V12新品发布会活动的奖品由超

五星级合肥万达威斯汀酒店特别赞助。万达威斯汀酒店坐

落于合肥市中心，拥有310间时尚而优雅的客房，2300平方

米宽敞的宴会会议空间，是安徽省内最高端的酒店。

心动了吗？这还仅仅是外场的展示而已，发布会当日

内场更有丰富刺激的国际狂欢活动带来惊喜不断，届时笔

者将带来更多精彩的现场报道。

国宝级老爷车合肥首演

十年前，英国人威廉·林赛在雁栖镇建

立长城环保组织，吸纳 6 名当地村民作为

环保员，定期到长城上捡拾垃圾。威廉和

环保员们以及他们所请志愿者十年来捡拾

的垃圾已达数千公斤。然而，威廉日前调

查显示，随处丢弃垃圾的游客仍占百分之

七十五。（6月9日《北京日报》）

一个“洋雷锋”，竟然在我们的长城捡

拾垃圾捡了10年，可他的行动并没有多少

感化国人乱扔垃圾的坏习惯，至今还有百

分之七十五的游客乱扔垃圾。这让谁脸

红？要知道，长城可是我们的骄傲，为何就

这么忍心在长城上乱扔垃圾呢？

在我们的身边，“洋雷锋”并不少。上

海浦东机场留日学生刺伤母亲的事件后，

一名网友向报社提供了当时拍摄的视频。

现场围观者有很多，但是只有一名老外上

前救人。在他的咆哮下，有另一名老外上

前帮忙。有围观者表示，自己不是不想帮

忙，只是没有相关急救知识怕帮倒忙。这

些“洋雷锋”不知羞煞了多少国人？

其实，国人乱扔垃圾早就是司空见惯

的现象，每逢长假，风景区垃圾总是陡增。

以前媒体也总是报道国人不文明行为，但

“喧嚣”过后仍然我行我素。面对“洋雷

锋”的举动，或许当时会有心灵的触动，但

却不会真正去彻底改变。

“洋雷锋”，映射出我们相关制度的缺

失和传统恶习的顽而不改。我们并没有养

成将垃圾丢进垃圾箱的习惯；在别的地方

乱扔垃圾，到了长城就不扔了？当我们救

人的时候，总是表现出这样那样的顾虑，且

不懂任何的急救知识，即便是面对“洋雷

锋”的咆哮，也仍然会停滞不前。

我们在很多文明建设上都存在缺陷，

比如对国人急救知识的培训，比如培养卫

生习惯。由于没有一贯的坚持，没有一贯

的制度保障，结果总是表现出很差劲，即便

是面对“洋雷锋”，至多也只是表现出瞬时

的脸红，过后就一切如故了。

一味的指责国人卫生素质低，指责国

人不积极施救，其实是毫无意义的。最为

关键的是，将制度完善，道德完善，让文

明成为每个人的自觉行动。否则，再多几

个“洋雷锋”又有何用？


